



後輪に設置されたワイドシングルタイヤ「X One」

日本ミショランタイヤは、同社のトラック・バス用ワイドシングルタイヤ「MICHELIN X One」を導入した大手トラックユーザー、タカラ物流システム(本社：京都府宇治市 上坂良秋社長)との合同でブレスセミナーを開催した。セミナーでは車両軽量化を実現するためトラックタイヤの2本を一本にするという新たなソリューション「X One」のコンセプトの紹介、タカラ物流システムの「X One」採用による車両重量軽減など、輸送効率向上の具体的な成果について説明が行われた。(編集部)

新15t車導入で輸送効率向上
ブレスセミナーは、千葉県松戸市にあるタカラ物流システムの東日本支社で行われた。

セミナー開始にあたって、タカラ物流システムの中川謙一副社長が、同社が導入した新15t車による輸送効率向上への取り組みを紹介した。同社では、新15t車

の導入によって、従来の13・5t車に比べて積載量を10%アップした他、軽量化など様々な工夫を取り組んだことで、

年間で1万台当たり1万円の輸送効率の改善を実現した。

現在このうちの1台にミショランのシングルタイヤ「X One」を採用しているが、安全性が高く利益額にも繋がっていると説明した。

続いて、日本ミシュランタイヤ・トラック／バス事業部の高橋敏明執行役員が、「2012年から日本で本格的に「X One」のプロモーション活動を展開している。安全装備などで車両自体がどんどん重くなっていく中で、究極の物流の効率化を目指しているタ

大の特長は軽量化で、「X One」の最も

強化による車両重量増加とともに、車両の輸送効率化による低燃費化も実現した。

また、低燃費化による効果を發揮する。車両におけるエネルギー消費量を紹介した後、そうした課題を解決するミショランからの提案として、ワイドシングルタイヤ「X One」の詳しい商品説明が行われた。

「X One」の最大の特長は軽量化で、

TB タイヤのソリューション 日本ミシュランとタカラ物流

日本ミショランタイヤは、同社のトラック・バス用ワイドシングルタイヤ「MICHELIN X One」を導入した大手トラックユーザー、タカラ物流システム(本社：京都府宇治市 上坂良秋社長)との合同でブレスセミナーを開催した。セミナーでは車両軽量化を実現するためトラックタイヤの2本を一本にするという新たなソリューション「X One」のコンセプトの紹介、タカラ物流システムの「X One」採用による車両重量軽減など、輸送効率向上の具体的な成果について説明が行われた。(編集部)

セミナーでは、日本ミシュランタイヤ・トラック・バス事業部の鶴裕司氏による「ミシュランX One」の紹介が行われ、CO₂排出量削減などの環境問題や、安全装備など

一般的な複輪タイヤ(11R22・5)2本分の重量がホイールを含めて約4kgなのにに対して、シングルタイヤは約2kgで、一軸あたり約2kgの軽量化が図れ。その分貨物の積載量を増やすことである。

シングルにすることで、足回り周辺の積載スペースの効率化が図れることや、メンテナンスの手間が2分の1になることで、作業効率が向上することも大きなメリットとしている。

また、ワイドタイヤであるため、検査ハンマーでは割りづらいとされる。また、ワイヤーは、X One装着車に「TPMS(空気圧監視装置)」を装着することによって対応することとしている。

次いで、タカラ物流システムの丸山利明常務執行役員が、実際に「X One」を採用して、タカラ物流システムの丸山利明常務執行役員が、実際に「X One」を採用した結果、どのような改善が図られたかについて報告した。



大人と子供？…シングル(右=455/55R22・5)とダブルのノーマルタイヤ(11R22・5)

導入した結果は、まだ走行距離が5万キロを越えていないため正確なデータではないが、リッター当たりの走行距離がダブルタイヤ装着車の3・88kmに対して、シングルタイヤ装着車は4・01kmと3・4%の低燃費効果があった。このデータはダブルタイヤは長距離運行、シングルは条件の悪い短距離運行での比較であり、間違った比較ではない。このデータは、ペアタイヤがないが、いつパンクしているか調べた結果、パンクの発見は発車前か発車してからというケースがほとんどで、パンク修理も自社では行なっていないため、高度な技術は不要でタイヤのトラブルはタイヤ専門店に任せているため問題はない。また、ワイドタイヤであるため、検査ハンマーでは割りづらいとされる。また、ワイヤーは、X One装着車に「TPMS(空気圧監視装置)」を装着することによって対応することとしている。

次いで、タカラ物流システムの丸山利明常務執行役員が、実際に「X One」を採用した結果、どのような改善が図られたかについて報告した。

タカラ物流システムでは、2010年に新たに15t車を導入したが、導入にあたって安全のコンセプトを根本から見直した。

「X One」にはス